

Medienmitteilung

Saisonstart geglückt, Skigebiete blicken optimistisch auf die Wintersaison

Die Wintersaison ist in den höher gelegenen Zentralschweizer Skigebieten Engelberg-Titlis und Andermatt-Gemsstock bereits angelaufen. Auch andere Schneepass Zentralschweiz Gebiete stehen kurz vor dem Saisonstart. Die Vertreter der Zentralschweizer Schneesportgebiete stellten heute im Verkehrshaus der Schweiz den Medien ihre Angebote und Neuerungen vor. Sie investierten in den vergangenen Jahren in Energiegewinnungssysteme, effiziente Antriebe und in zeitgemässes Schneemanagement. Mit dem Schneepass Zentralschweiz ist für Schneesportbegeisterte ein Winterabonnement erhältlich, das auf Wunsch mit dem Plus für den Sommer ergänzt werden kann.

Im Fokus stand aus Aktualitätsgründen das Thema Energie. Adrian Bühlmann, Geschäftsführer des regionalen Branchenverbandes TUZ informierte die Medienschaffenden darüber, was die Branche für die ökologische Nachhaltigkeit im Bereich der Energieeffizienz geleistet hat und welche Projekte in Zukunft geplant sind. Einerseits wird bereits heute in einigen Gebieten selber Strom durch Wasserkraft und Solaranlagen produziert, andererseits nutzen sie neue effiziente Systeme auf der Verbraucherseite. Clevere Schneemanagementsysteme, wie Snowsat, Snowfarming, Zero-E-Lanzen u.a. werden eingesetzt. Alte Antriebe wurden durch neue energieeffiziente Elektromotoren und Steuerungen ersetzt. Bei einigen Bergbahnen kommen zudem Rückgewinnungssysteme zum Einsatz. So wird durch Rekuperation Bremsenergie ins Netz eingespeist oder die Abwärme in der Gastronomie und Gebäudetechnik wieder verwendet. Die Lichtenanlagen wurden vielerorts mit LED-Leuchtkörpern ausgerüstet. Zudem wurden freiwillige Massnahmen umgesetzt oder geplant, die den Verbrauch weiter einschränken.

Nebst der Verteuerung der Energie-, Material- und Ersatzteilbeschaffung auf der Kostenseite ist durch die Kaufkraftminderung infolge der Inflation in Europa auch die Einnahmeseite unter Druck. Eine Verkleinerung der Marge für die Unternehmen ist unter diesen Voraussetzungen wohl unausweichlich, betonte René Koller, Direktor Bergbahnen Sörenberg und Präsident von TUZ in seiner Einschätzung vor den Medien.

Im siebten Jahr unverändert im Preis bleibt der Schneepass Zentralschweiz, der Zugang zu 15 Skigebieten in der ganzen Region bietet. Wer sich für den SchneepassPlus entscheidet, erhält unlimitierten Schneesportspass auf über 600 Pistenkilometern sowie Sommersportvergnügen in 13 Zentralschweizer Sommergebieten – und dies mit nur einem Abo. Auch diese Saison profitieren Familien von 20% Rabatt auf ergänzende Abonnemente für Kinder- und Jugendliche.

Zentralschweizer Schneesportgebiete bereit für den Winter

Nebst den Investitionen in die Nachhaltigkeit im Bereich Energie legten viele Zentralschweizer Skigebiete auf diesen Winter den Schwerpunkt auf die Erneuerung ihres Gastronomieangebots. Auf dem Stoos entstand mit der Stoos Lodge ein neues, innovatives Beherbergungsangebot. In Andermatt startet das Selbstbedienungsrestaurant Nätschen in neuem Kleid und Konzept und auch im Titlisgebiet wurde das Gastronomieangebot ausgebaut und

Produkte: Tell-Pass | Schneepass Zentralschweiz | Botschafterpass

umgestaltet. Vom Kafi frühmorgens im Kaffee-Corner im Brunni, zum Mittagseinkehr im Pop-Up Restaurant auf Trübsee bis zum Fondueplausch und Barbetrieb am Ende des Skitages, die kulinarischen Genüsse auf den Zentralschweizer Pisten lassen keine Wünsche offen.

Die Zentralschweizer Schneesportgebiete sind bereit für die Wintersaison und optimistisch, dass diese im gewohnten Rahmen verlaufen wird. Dennoch ist die Branche auf eine allfällige Ausnahmesituation im Bereich Stromversorgung vorbereitet und mit den Behörden und dem Dachverband Seilbahnen Schweiz in Kontakt.

Alle Infos zu den Investitionen in effiziente Systeme, den News und den Schneepass Zentralschweiz Abos finden Sie zusammengefasst in der Medienmappe oder auf www.schneepasszentralschweiz.ch. Bildmaterial in Druckqualität stellen wir Ihnen gerne auf Anfrage unter info@schneepasszentralschweiz.ch zur Verfügung.

Die Transportunternehmen Zentralschweiz (TUZ) bilden den Verband der touristisch ausgerichteten Transportunternehmen und umfassen 75 Mitgliederbetriebe in 6 Kantonen aus den Bereichen Bahn, Bus, Schiff und Bergbahnen. Gemeinsam geben die TUZ die beiden Fahrausweise Tell-Pass und Schneepass Zentralschweiz heraus. Die Mitglieder der TUZ erwirtschafteten im vergangenen Geschäftsjahr einen Gesamtumsatz im Bereich Personenverkehr von rund 220 Mio. CHF und beschäftigen über 3'500 Mitarbeitende.

Luzern, 24.11.2022

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Adrian Bühlmann, Geschäftsführer, Tel. 041 360 70 73, E-Mail: adrian.buehlmann@tu-z.ch



bewegen | vernetzen | erleben